

DESDE UN RINCON DE RECREO

La poeta Olga Aguilera presentando su libro "Contaginio", una colección de hermosos poemas.



Rincón de Recreo" se trata una de las obras de un grupo de escritores nacionales, quienes, desde hace 6 años, con versos de ritmo dinámico y emotiva expresión, están llegando a las escuelas de la región a través de una revista, con el fin de motivar a los profesores de Castellano y despertar en los niños la creatividad artística y amor a las letras. El libro contiene 48 poemas para niños, escritos con estilo ameno y lenguaje claro, que abordan cuatro grandes temas: la escuela y el hogar, la patria, la naturaleza y un tema especialmente dirigido a los preescolares y alumnos de primero y segundo básico.

En la materialización de este libro colaboraron algunos autores de la Quinta Región y en las ilustraciones el dibujante

Carlos Cañizas Benavides. Entre los participantes figuran junto a Valentina Malfener Escobar, Oscar Martínez Bilbao, Olga Aguilera Bustamante, Silvia Tobal Tobal, Carmen Loden Albornoz y Aida Jannet Cortés.

Valentina Malfener señala que esta obra nació de la inquietud de algunos maestros ante la necesidad de contar con material específico. "Hemos recopilado nuestra poesía breve de lenguaje sencillo para niños de distintas edades, como material de apoyo a los profesores de enseñanza básica y para que, a su vez, incentive a sus alumnos en el mundo por la literatura y el desarrollo de su expresión oral (lectoescritura)".

Otra de las necesidades que los llevaron a dar vida a "Rincón de Recreo" es demostrar que la poesía para niños escrita por adultos tiene gran valor, siempre y cuando el poeta tenga gran sensibilidad y amor por los niños. "Valentina Malfener es una poeta adulta con manos y mente de niño, sus versos tienen mucho de didácticos, puedo decirse que escribe con el niño, la escuela, con la asistencia del hogar y de la familia en su corazón", señaló Oscar Martínez Bilbao, maestro, poeta y novelista de Quillota.

Destacan los poemas "Niño portillo", "A los labores de la Concepción", "Mi amigo el abuelo", "Contaminación", "Mi corbeta", y "Padre", que, junto a los otros, comunican sentimientos y vivencias del autor.

"Rincón de Recreo" se titula el libro con 48 poemas para niños. En la foto verás a la autora Valentina Malfener una de sus autoras.

lo que dota a la obra de un valor especial.

"CANTA GRILLO"

La naturaleza, el amor, el tiempo y Valparaíso, constituyen algunos de los principales temas que dan vida a la obra "Canta Grillo", primer libro de poemas de Olga Aguilera Bustamante, poeta y narradora, quien por medio de su trabajo entrega al lector versos reflexivos y un canto de amor a su existencia, compartida entre el puerto de Valparaíso y su tierra natal, Chimbayongo. Profesora normalista, se inició profesionalmente en San Fernando, laborando más tarde en Villa del Mar y Valparaíso. En sus últimos años de docencia participó en el Proyecto Educativo Experimental para la educación a través del arte, actividad que incrementó su motivación hacia los alumnos en el ámbito del desarrollo artístico y del amor a las letras. Colaboró con Quinta Imagen a través de sus hermosos cuentos para niños. "El libro está impregnado de su vocación poética. Nos alegra aún más mediante esta creación literaria y nos anima para que nuestro amor se expanda, los sentidos se agudicen y para que la vida tenga un sentido trascendente", señaló el autor pedagógico de Quinta Imagen, Jorge González Moya.

El libro consta de 49 poemas de un lenguaje claro y un estilo ameno y sencillo, mediante el cual la autora logra transmitir una sensibilidad de naturaleza lírica muy honda, además de un sentido humano de extrema solidaridad. Se destacan los versos que le dan nombre a esta obra: "Canta Grillo": Canta, canta grillo,/ canta al aire tu tonada/ —me a la noche callada/ de cielo, luna y trampas/ de tus violines y flores/ que no cese el estrébilo,/ contigo mi alma canta,/ canta, canta grillo. □

M.R.G.



Desde un rincón de recreo [artículo] M. B. G.

Libros y documentos

AUTORÍA

M. B. G

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desde un rincón de recreo [artículo] M. B. G. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa